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В НЕСКОЛЬКО СТРОК 
ОБО ВСЁМ

Награждены 
медалями

В преддверии Дня сотруд-
ников органов внутренних дел 
РФ 10 ноября состоялась тор-
жественная церемония вру-
чения государственных и ве-
домственных наград за муже-
ство и героизм, проявленные 
при спасении людей, сотруд-
никам ОВД. 

Ведомственными награ-
дами отмечены полицейские 
из Казанского района: госав-
тоинспекторы ОМВД РФ по 
Казанскому району старшие 
лейтенанты полиции Алек-
сей Рагозин и Сергей Шеве-
лёв. В феврале 2024 года они 
спасли четырёх человек, ко-
торые замерзали на 30-гра-
дусном морозе в открытом 
поле. Полицейским  вручили 
медаль «За смелость во имя 
спасения». 

Электронный 
тир

В обновлённом здании 
офиса фонда «Маяка» от-
крылся электронный тир при 
поддержке депутатов Тю-
менской областной думы и 
предпринимателя Владимира 
Ташланова. Первыми посети-
телями  стали ученики 9 клас-
са Яровской школы. 

Перед игрой председа-
тель Казанского районно-
го отдела Всероссийской об-
щественной организации ве-
теранов «Боевое Братство» 
воин-интернационалист  Сер-
гей Сазонов провёл для ре-
бят урок мужества. Он поде-
лился своими воспоминани-
ями о службе в Афганистане 
(1983 – 1985 гг.), рассказал 
о трудностях и подвигах во-
енных лет. Также ознакомил 
школьников с боевым снаря-
жением.

Нужен 
скейтпарк?

Жителей Казанского райо-
на приглашают принять уча-
стие в опросе и высказать 
своё мнение о том, нужно  ли 
оборудовать дет-
ский скейтпарк в 
селе Казанском. 

Опрос можно 
пройти до 17 но-
ября по QR-коду.

Бумажный 
бум

В Казанском центре раз-
вития детей проходит эколо-
гическая акция «Бумажный 
бум». Ведётся приём макула-
туры. Её можно сдать до 30 
ноября по адресу: село Казан-
ское, ул. Ленина, 16.

Информации 
подготовила 

Ника СОЛОПОВА

На втречу с главой региона 
были приглашены победитель 
регионального этапа Междуна-
родной премии «Мы вместе» 
Алёна Лобозова и волонтёр от-
ряда «Молодёжка» Казанского 
центра развития детей Дарина 
Гурьянова.

Волонтёрский клуб «Моло-
дёжка» работает на базе Ка-
занского центра развития де-
тей. Здесь дети формируют и 
отправляют посылки для участ-
ников СВО, плетут маскировоч-
ные сети, делают сухой армей-
ский душ и окопные свечи.

– Один из волонтёров как-то 
спросил меня: а как солдаты бу-
дут зажигать окопные свечи, ког-
да сильные ветер или дождь. 
Тогда я задумалась. И действи-
тельно, у обыкновенных спичек 

ЗНАЙ НАШИХ!

Проект стал лучшим в области
Губернатор Тюменской области Александр Моор обсудил 

с  волонтёрами региона их проблемы и идеи.  Проект «Изго-
товление спичек длительного горения для СВОих» педагога-
организатора Казанского центра развития детей  Алёны Ло-
бозовой отмечен как один из лучших. 

длина всего 4 см, а время горе-
ния в среднем 20 секунд. Поэто-
му они быстро затухают, и есть 
вероятность обжечь пальцы 
или, чтобы добиться результа-
та, на розжиг уйдёт много време-
ни, – говорит Алёна Анатольев-
на. – Мне пришла идея создать 
спички длительного горения, ко-
торые были бы гораздо длиннее 
и горели намного дольше. 

Для основы спичек  длитель-
ного горения волонтёры взяли 
бамбуковые шпажки длиною в 
20 см, хозяйственные спички, 
парафин, бумажные салфетки 
и нитки. Чтобы добиться жела-
емого результата, ребята долго 
экспериментировали, но не пра-
вильная техника не позволяла 
спичкам долго гореть. 

– Сначала мы использовали 

в своей работе воск, но спички у 
нас коптили и тухли при сильном 
ветре. Потом решили попробо-
вать парафин, и всё получилось. 
Сушили при комнатной темпера-
туре в течение двух недель. Мы 
добились желаемого результа-
та. Длительность горения со-
ставляет от 5 до 10 минут. Сей-
час наши спички можно исполь-
зовать даже в ветреную и сырую 
погоду. Пламя достаточно силь-
ное, а горит так долго, что мож-
но не только развести костёр, но 
и подогреть воду, высушить бе-
льё, – рассказывает волонтёр 
клуба Дарина Гурьянова. 

Спички длительного горе-
ния бойцы специальной воен-
ной операции уже используют 
и говорят, что они действитель-
но помогают. 

– На изготовление 100 спи-
чек мы затратили  141 рубль. Со-
ответственно, одна спичка сто-
ит 1 рубль 41 копейку. При том, 
что стоимость одной коробки 
армейских спичек в Интернет-

магазине составляет 30 рублей 
(количество 6 штук), – говорит 
автор проекта. – Значит,  делать 
спички самостоятельно выгодно.

Алёна Лобозова с активиста-
ми провела не один  мастер-класс 
по изготовлению спичек. Они по-
бывали на региональном фору-
ме добровольцев, в областном 
санаторном оздоровительно-
образовательном центре «Ви-
тязь», на форуме «Патрио-
ты Урала» в Верхней Пыш-
ме Свердловской области, на 
окружном форуме доброволь-
цев «Мы вместе» в Чувашской 
республике. 

Впереди ещё много рабо-
ты. Казанские волонтёры при-
глашают всех желающих при-
соединиться к важному и нуж-
ному делу. Может, кто-то про-
сто принесёт спички, салфетки 
или свечки. Добровольцы будут 
рады любой помощи. 

Надежда ДОГОТАРЬ 
Фото автора

Волонтёрами клуба «Молодёжка» изготовлено более 28 тысяч спичек длительного горения для участников 
специальной военной операции. Часть уже отправлена в зону СВО
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Житель села Казанского Жу-
мабай Рамазанов содержит на 
своём подворье 5 коров, 10 те-
лят, 20 лошадей и 40 овец. Гла-
ва личного подсобного хозяй-
ства говорит, что благодаря бир-
кованию появилась уверенность 
в том, что поголовье будет здо-
ровым и в дальнейшем появит-
ся возможность реализовать 
сельхозпродукцию на всех рын-
ках сбыта.

– Ведение личного подсобно-
го хозяйства – это хорошее под-
спорье, – говорит Жумабай Ра-
мазанов, – мы сообщаем о по-
явлении в своём хозяйстве но-
вых животных, ветеринарные 
работники их маркируют, пла-
ново ставят прививки, дела-
ют забор крови. При реализа-
ции продукции и оформлении 
ветеринарно-сопроводительных 
документов это всё учитывается 
и заносится в специальную базу.

Специалисты Казанского ве-
теринарного центра проводят 
большую работу в плане учёта 
сельскохозяйственных живот-
ных. После того как бирку при-
крепят, данные будут занесены 
в систему «Хорриот». Живот-
ное можно будет идентифици-

СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДСТВО: ДЕЛА И ПРОБЛЕМЫ

Маркировка обязательна 
С первого сентября в России вступил в силу закон об обязательной  маркировке сельскохозяйственных животных.  
Данные о них будут вноситься в специальный компонент «Хорриот» системы ФГИС «ВетИС». Эксперты считают, что но-

вовведение позволит своевременно выявлять проблемы в отрасли. 
ровать,  узнать его происхожде-
ние, проверить право собствен-
ности, осуществить профилак-
тику краж и незаконной торгов-
ли животными. С помощью си-
стемы можно будет установить 
местонахождение и пути пере-
мещения скота, вести точный 
учёт, племенную работу и даже 
проследить путь готовой продук-
ции до магазинной полки.

– При маркировке каждому 
животному присваивается ин-
дивидуальный девятизначный 
номер, – говорит ветеринарный 
врач Алексей Смиренский, – на 
бирке также есть и штрих-код, 
который можно считать и узнать 
все необходимые данные о жи-
вотном. Нам эта система помо-
гает вести эффективный учёт и 
контроль, чтобы не допустить 
вспышек опасных заболеваний, 
проводить профилактические 
мероприятия и многое другое.

Работа по биркованию ко-
ров, овец, лошадей и свиней в 
Казанском районе ведётся дав-
но. Остаётся её лишь дополнить 
и уложиться во все допустимые 
сроки. Владельцы личных под-
собных хозяйств воспринимают 
эту манипуляцию как обычные 

меры профилактики и с понима-
нием относятся к действию вете-
ринарных специалистов.

– С 1 сентября 2024 года 
вступил в силу 221 Федераль-
ный закон, в котором прописан 
механизм маркирования живот-
ных в обязательном порядке, 
– информирует директор Казан-
ского ветеринарного центра Ев-
гений Ярков, – основанием для 

маркирования служит рожде-
ние животного либо его ввоз на 
территорию РФ. Это могут быть 
бескровные бирки, чипы, азот-
ные метки. Для нашего района 
в полном объёме получены ин-
дивидуальные номера, которые 
впоследствии будут занесены в 
«Хорриот».

Директор районного ветцен-
тра также перечисляет преиму-

щества новой системы учёта жи-
вотных, среди которых значится 
биологическая и эпизоотичес-
кая безопасность района и ре-
гиона в целом. Маркировка по-
зволит решить и вопрос с бес-
контрольным ввозом животных 
на территорию муниципалите-
та. На сегодняшний день в Ка-
занском районе в частном сек-
торе забирковано более шести 
тысяч голов крупного рогато-
го скота, свыше трёх тысяч го-
лов овец и 120 лошадей. До 1 
сентября 2024 года необходи-
мо было поставить на учёт весь 
КРС и свиней в ЛПХ, кроме того, 
птицу и лошадей промышлен-
ного содержания. До 1 сентя-
бря 2025 года маркировке под-
лежат все лошади и мелкий ро-
гатый скот в ЛПХ. 

– Гражданам, кто проигнори-
рует это нововведение, не будут 
предоставляться ветеринарно-
сопроводительные документы 
на молоко, мясо и прочее, –           
подытожил Евгений Юрьевич. 

Дальнейшее развитие жи-
вотноводства не возможно без 
эффективной системы учёта, 
считают эксперты. Продукция 
должна быть экологически чи-
стой, а продукты питания – не 
приносить вред здоровью. На 
этом построена современная 
концепция продовольственной 
безопасности страны и региона.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора

Ветеринарные врачи: Эдуард Вайс (слева) и Алексей 
Смиренский забирковали очередную партию животных

ИЗ ИСТОРИИ: 
В сёлах Казанского района 

сберегательные кассы  нача-
ли работу в 30-е годы. Пер-
вая открылась в  Ильинке, за-
тем – в  Казанском. Всего по 
району их было открыто 16. 
В  Грачах и Большой Ченче-
ри  – агентского типа при по-
чтовых отделениях. По дан-
ным районной газеты «Кол-
хозное знамя» от 15 января 
1953 года, в 1952 году Боль-
шеченчерской агентской кас-
се присвоено звание «Луч-
шая сберегательная касса», 
контролёр-кассир  Черемнов. 

С 1987 года сберкассы пре-
образованы в Сбербанк. В ве-
домстве Казанского Сбер-
банка – сельские сберкассы.  

К 1998 году в с. Казанском 
образовано отделение Сбер-
банка России, которое со-
стояло из операционного от-
дела и обменного пункта ва-
лют, имело 14 филиалов со 
штатом работников 57 че-
ловек. 

 С 2004 года Казанское 
отделение Сбербанка  ста-
новится дополнительным 
офисом Ишимского ОСБ, а с 
декабря 2012 года – дополни-
тельным  офисом Тюменско-
го отделения. 

Руководители: Бердюгин, 
Н.П. Сидоров (1970 –1977), 
Н.С. Шашков (1977 – 1988), 
Е.Д. Агапов (1988 – 2005), С.А. 
Алёшкина (с 2005 года по на-
стоящее время) 

Ветераны Сбербанка в рай-
оне: Л.Н. Клюева, З.П. Гера-
симова, Э.А. Дребезгова, Т.Н. 
Юркова, В.А. Калентьева, Л.Н. 
Натчук (д. Пешнёво), Т.А. Че-
ремнова (с. Б-Ченчерь), В.Н. 
Мазурова (с. Ильинка) и другие.

Светлана СУРОВЦЕВА 
Фото автора

Паренёк из сельской глу-
бинки, родившийся  пя-

тым по счёту ребёнком из вось-
ми, не мог и предположить, что 
когда-то станет управляющим 
банка.

Евгений планировал быть 
строителем, освоить модную по 
тем временам профессию. Для 
этого после окончания  седьмого 
класса Ильинской школы вместе 
с двумя одноклассниками отпра-
вился в Казахстан. Но суровая 
реальность не оправдала ожи-
даний. Жить было негде, при-
шлось вернуться домой. Через 
год юноша  поступил в Ишим-
ское железнодорожное учили-
ще и успешно его окончил. Прак-
тику прошёл в Свердловске и 
остался там работать. Но роди-
тели хотели, чтобы сын жил ря-
дом с ними. После службы в ар-
мии Евгений вернулся  домой. 
Железной дороги в Казанском 
районе не было, пришлось по-
думать о другой  специальности. 
Молодой человек выучился на 
водителя и устроился в совхоз 
«Ильинский». Ему дали автомо-
биль ГАЗ-69 и поручили возить  
главного зоотехника Владимира 
Ивановича Маткина. А через год  
он перешёл  водителем транс-
портной конторы в районное по-
требительское общество (РАЙ-
ПО). Приходилось развозить то-
вары повседневного спроса по 
торговым точкам. Так он позна-
комился со своей будущей же-
ной Раисой, которая работа-
ла в магазине в селе Афоньки-
но. Через год они поженились 
и стали жить в Афонькино. Ког-
да супруга ушла в декрет, Евге-
ний сменил её в магазине. Мо-
лодой парень быстро всему об-
учался, и вскоре его назначи-
ли председателем совхозраб-
коопа, который  обслуживал 
два совхоза – «Ильинский» и 
«Сибиряк». 

В этой должности Евгений Ага-
пов трудился пять лет, а потом 

ЗЕМЛЯКИ

От водителя до банкира 
Ветеран банковской службы Евгений Дмитриевич Агапов 

12 ноября отметил профессиональный праздник

председатель Казанского райпо-
требсоюза Григорий Иванович Ко-
вальчук предложил ему возгла-
вить рознично-торговое предпри-
ятие в селе Казанском (РТП № 1), 
а затем – райзаготконтору. 

– В те годы кадровая полити-
ка находилась под полным кон-
тролем партии. Один человек 
мог решать судьбы многих. По-
лучить назначение на руково-
дящую должность можно было  
не только  в своём районе.  Мог-
ли отправить в любой другой, 
– вспоминает Евгений Дмитри-
евич. – Через областной коми-
тет партии я получил новое на-
значение: директор совхозраб-
коопа в Каскаре.

Супруга не хотела уезжать с 
малой родины, к которой прики-
пела всей душой, поэтому о пе-
реезде в другой район  разгово-

ров не вели.  Евгений Дмитри-
евич целый год ездил на рабо-
ту за сотни километров. В 1988 
году первый секретарь райко-
ма партии Сергей Иванович Ро-
манчук, учитывая управленче-
ский опыт Евгения Дмитриеви-
ча, предложил ему возглавить 
сберегательную кассу в селе 
Казанском. 

– С 1987 года в рамках пе-
рестроечных реформ сберега-
тельные кассы были реоргани-
зованы в Сберегательный банк 
СССР.  В течение трёх лет осва-
ивали новую систему, – расска-
зывает Евгений Дмитриевич. 
– Казанская сберкасса находи-
лась в небольшом тесном зда-
нии. Её сотрудники осуществля-
ли расчётно-кассовое обслужива-
ние населения, принимали ком-
мунальные, налоговые  и другие 

платежи, выдавали зарплату ра-
бочим и служащим организаций. 
Большие задачи ставились пе-
ред отделом кредитования, кото-
рый формировал доходную часть 
банка. В отделе работали 20 че-
ловек. В сложные 90-е годы на-
личных денежных средств не хва-
тало. Клиенты могли получить ра-
зовую предельную сумму. Суще-
ствовала угроза безопасности.

Многие вопросы решались 
на уровне личных отноше-
ний. Председатель Западно-
Сибирского Сбербанка Нина 
Яковлевна Брагина помогала 
решать сложные вопросы. Она 
одобрила строительство нового 
здания Сбербанка в селе Казан-
ском, которое открылось в 1994 
году. Просторное помещение на 
месте старого исполкома было 
построено одним из первых 
среди других районов области. 
Даже в Ишиме офис Сбербан-
ка появился позднее. По хода-
тайству Евгения Агапова здания 
сберкасс вместо приспособлен-
ных помещений  были построе-
ны в Новоселезнёво, Дубынке, 
Афонькино, Ильинке, Смирном. 

Сбербанк всё больше наби-
рал обороты и стал создавать 
конкуренцию Агропромбанку (в 
прошлом Госбанк). Шла борь-
ба за клиентов. Для их привле-
чения старались создавать вы-
годные условия.

Евгений Дмитриевич руково-
дил Сбербанком 17 лет и в 2005 
году  вышел на заслуженный от-
дых. Он гордится тем, что его 
детище продолжает жить и раз-
виваться. За достижение высо-
ких показателей в работе и за-
слуги в области развития и со-
вершенствования банковского 

дела Евгений Дмитриевич Ага-
пов награждён почётной грамо-
той Сбербанка России.

Евгений Агапов – ответственный руководитель
 и хороший семьянин
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В конкурсе приняли участие 
воспитанники Казанского цен-
тра развития детей, учащиеся 
Ильинской, Яровской и Пеш-
нёвской школ. Предполагались 
две возрастные категории:  5 – 7 
классы и  8 – 11 классы. Однако 
в ходе подготовки работ заяви-
лись и младшие школьники, ко-
торым было разрешено пред-
ставить свои исследования – де-
бютировать.

Ребята готовились месяц. В 
процессе выполнения исследо-
вательских работ и  подготов-
ки проектов участники конкур-
са проводили  эксперименты и 
анализировали результаты сво-
их трудов. 

 От Казанского центра разви-
тия детей выступление готови-
ли пятиклассница Ксения Губа 
и дебютантка Арина Саранчина 
– ученица 3 класса. Обе девоч-

МОЛОДЁЖЬ ХХI ВЕКА

На пороге открытий
Районный конкурс исследовательских работ и творческих проектов «Зелёный мир» со-

стоялся 31 октября  в Казанском центре развития детей.  Его цель –  приобщение школьни-
ков к современным научным проблемам экологической безопасности и развитие творческо-
го интереса обучающихся к научно-познавательной деятельности. 

ки занимаются у педагога допол-
нительного образования центра  
Марии Сергеевны Калентье-
вой. Ксения работала над темой 
"Сравнение органолептических 
свойств и содержание полезных 
витаминов в Иван-чае разной 
степени ферментации", а Ари-
на исследовала и сравнивала 
состояние воды из различных 
водоёмов. Ещё одна дебютант-
ка – четвероклассница Аделина 
Лобозова, вместе с мамой, руко-
водителем проекта, выращива-
ет сосну в домашних условиях. 

От Ильинской школы заяви-
лись две участницы – Анастасия 
Абдуллаева с темой исследо-
вания "Гиподинамия – болезнь 
цивилизации" и Варвара Копо-
тилова с проектом "Сосна – как 
биоиндикатор состояния окру-
жающей среды". Девочки рабо-
тали под руководством Юлии 

Руслановны Долгушиной, учи-
теля биологии. 

Учитель географии и биоло-
гии Яровской школы Алма Жо-
гопаровна Шегенова подгото-
вила трёх конкурсанток. Вале-
рия Павлюк  исследовала вли-
яние растений, находящихся  в 
классе, на состояние здоровья 
учащихся. Ольга Ушакова пред-
ставила работу "Экологические 
проблемы моего села", Арина 
Иоч – "Влияние образа жизни 
школьников на их физическое 
состояние". 

Ученица Пешнёвской шко-
лы Анастасия Сахип под  руко-
водством наставника Светланы 
Александровны Максименко, 
учителя биологии, географии, 
химии и технологии, представи-
ла проект изготовления зубной 
пасты  из различных натураль-
ных продуктов.

Детские выступления были 
яркими, эмоциональными и от-
мечены по достоинству члена-
ми компетентного  жюри. 

Вовлечённость молодых лю-
дей в творческую  и исследова-
тельскую деятельность – боль-
шая работа педагогов, которые 
умело ведут своих одарённых 
воспитанников к новым сверше-
ниям и открытиям.

Все участники награждены 
дипломами и подарками, а их 
руководители – благодарствен-
ными письмами организатора 
конкурса.

Н. СОКОЛОВА, 
педагог-организатор

Казанского центра 
развития детей

Фото предоставлено 
автором

Юные исследователи после церемонии награждения

Открытие сезона началось с 
представления творческих пло-
щадок: вокальной, хореогра-
фической и театрального ис-
кусства. Присутствующие мог-
ли познакомиться с их деятель-
ностью и достижениями, поуча-
ствовать в мастер-классах, тре-
нингах, конкурсах. 

Гостей праздника встреча-
ли юные танцовщицы из тан-
цевального коллектива «Викто-
рия» – постоянные участницы 
всех культурно-массовых меро-
приятий в районе. 

Под руководством хореогра-
фа РДК Светланы Лаубах шесть 
групп: танцевальные коллекти-
вы «Флик-Фляк, «Многоточие» 
(средняя и старшая группы), ан-
самбль народного танца «Стре-
коза» и ансамбль «Школа». В 
прошлом году Светлана Ан-
дреевна запустила новый про-
ект театр танца «Ваш выход». С  
каждым талантливым  ребёнком 
педагог  занимается индивиду-
ально. В  концертной програм-
ме  воспитанница Светланы Ла-
убах, солистка народного тан-
ца «Стрекоза» Екатерина Ста-
рикова исполнила новый номер 
«Змея» из хореографической 
сказки «Волшебное кольцо», ко-
торую зрители смогут увидеть в 
следующем году. 

Ещё один руководитель тан-
цевальных коллективов район-
ного дома культуры – Виктория 
Кучинская. Её воспитанники яв-
ляются победителями  район-
ных, областных и всероссий-
ских конкурсов. Сейчас у Викто-
рии Александровны несколько 
групп: дошкольная студия тан-
ца «Детки в балетках», ансамб-
ли танца «Виктория» (младшая, 
средняя и старшая группы) и 
«Грация». 

Далее посетители познако-
мились с работой театральной 
студии «Наш Театр», попробо-
вали себя в роли кукловодов в 

КУЛЬТУРА

Яркий старт творческого сезона
В конце октября в  учреждениях культуры Казанского района состоялось откры-

тие творческого сезона.  Зажигательный, яркий праздник стал визитной карточкой 
творческих коллективов.

спектакле «38 попугаев». 
Два театральных коллектива 

районного дома культуры имеют 
звание «народный». Это «Экс-
перимент» (руководитель Ольга 
Чернобай) и «Наш Театр» (руко-
водитель Марина Гудина). 

Театральный коллектив 
«Эксперимент» впервые пре-
зентовал себя в премьере спек-
такля «Эшелон» по пьесе М. Ро-
щина. Помимо постановок спек-
таклей, театралы принимают 
участие в подготовке концер-
тов, посвящённых календар-
ным и государственным празд-
никам. 

Девять лет радует зрителей 
театральный коллектив «Наш 
Театр» под руководством Мари-
ны Гудиной. В 2023 году ему при-
своено звание «Народный кол-
лектив любительского художе-
ственного творчества», а в на-
чале текущего года юношеской 
студии «Наш Театр» присвоено 
звание образцового коллектива. 
Талантливые молодые артисты 
неоднократно являлись побе-
дителями конкурсов различно-

го уровня. В том числе они ста-
ли лауреатом первой степени 
во Всероссийском фестивале 
«Малая сцена» со спектаклем-
шуткой «КоньОк» по мотивам 
сказки Петра Ершова «Конёк-
горбунок».

Любителей вокала привлек-
ла внимание площадка, где на-
родный ансамбль «Русская пес-
ня» исполнял старинные пес-
ни. Здесь гости праздника вме-
сте с артистами пели под баян и 
танцевали вальс. Более 30 лет 
этот дружный коллектив не уста-
ёт радовать своим творчеством 
земляков. В 2020 году ему при-
своено звание «Народ ный кол-
лектив любительско го художе-
ственного творчества». В 2021 
году участники ансамбля выи-
грали грант в размере 300 ты-
сяч рублей. На эти средства 
были пошиты новые концерт-
ные костюмы. 

В репертуаре коллектива  
«Русская песня» более сот-
ни песен различной тематики. 
Дружба, любовь к своей зем-
ле, людям, Родине – вот основ-

ные темы их песен. Каждым сво-
им выступлением они да рят ра-
дость людям.

В Казанском районном доме 
культуры три вокальных коллек-
тива имеют звание «народный». 
Это ансамбли «Русская песня», 
«Ивушка» и хор ветеранов име-
ни Александра Дорошенко. Ру-
ководителем всех трёх коллек-
тивов является Андрей Гребцов. 

Праздничный концерт, посвя-
щённый открытию творческо-
го сезона, начался с выступле-
ния рок-группы «Славяне». Ру-
ководит ею Вячеслав Сериков. 
Эта группа недавно появилась 
на районной сцене, но уже успе-
ла завоевать сердца казанцев. 

Ведущие Ольга Чернобай и 
Анастасия Мельникова пред-
ставляли зрителям полюбивши-
еся творческие коллективы, без 
которых не обходится ни один 
праздник. На протяжении двух 
часов яркие художественные 
номера в исполнении взрослых 
и детей сменялись один за дру-
гим под громкие аплодисменты. 
Зрители окунулись в мир музыки 

и праздника. Всему этому спо-
собствовало великолепное  ис-
полнение эстрадных групп «До-
бро», «Таволга», «Малахит», 
«Отражение», живое пение со-
листок Ангелины Немировской, 
Софьи Пальяновой и Ксении 
Фоминцевой. 

Инструментальных коллек-
тивов в Казанском районе два. 

В концертной программе при-
нял участие один из любимых 
зрителями коллективов – на-
родный инструментальный ан-
самбль «Былина». Творческий 
путь которого начался в 1997 
году. В его репертуаре более ста 
народных, авторских и эстрад-
ных произведений. Ансамбль 
«Былина» стал участником бо-
лее 300 концертных программ 
и неоднократным победителем 
и призёром областных, всерос-
сийских и международных кон-
курсов. В составе ансамбля 
– Вячеслав Сериков, Василий 
Гребцов, Александр Гребцов, 
Светлана Серикова и бессмен-
ный руководитель – ведущий 
хормейстер РДК Андрей Греб-
цов. Звуки баянов и аккордеона 
никого не оставляют равнодуш-
ными, вызывая у слушателей 
разные эмоции и ассоциации. 

Инструментальный ансамбль 
ложкарей «Сибирские удальцы» 
работает на базе  Афонькинско-
го дома культуры. Руководит им 
Людмила Горлова. 

Праздничные программы, по-
свящённые открытию творческо-
го сезона, прошли во всех сель-
ских поселениях. На этот раз 
нововведением стало прямое 
включение по видеосвязи с дру-
гими домами культуры, в кото-
рых в это же время шли концер-
ты. Зрители райцентра попривет-
ствовали артистов Ильинского и 
Огнёвского домов культуры. 

Мероприятие прошло на 
одном дыхании. Оно было насы-
щенным и разнообразным.  Зри-
тели и участники художествен-
ной самодеятельности остались 
довольны,.

Надежда НИКИТИНА
Фото автора

На всех праздничных площадках гости мероприятия 
получили заряд положительных эмоций

Танцевальный номер 
«Прекрасное далёко» 

в исполнении коллективов 
«Виктория» 


